



## Studienvertretung & BasisGruppe Telematik

### Protokoll des Treffens vom Mon, 21.01.2008

**Beginn:** 18:30

**Ende:** 20:58

#### Anwesende

Bernhard Tittelbach ( )  
Michael Klamminger ( )  
Heinz Riener ( )  
Daniel Böhmer ( )  
Matthias Straka ( )  
Paul Rouschal ( )  
Martin Stadler ( )  
Michael Gissing ( )  
Gerald Zöhler ( )  
Robert Vörös ( )  
Rudi Weißenbacher ( )  
Jakob Girstmair ( )  
Tim Hell ( )  
Florian Grubinger ( )

**Schriftführer:** Matthias Straka

**Beschlussfähigkeit:** ist gegeben

#### Tagesordnungspunkte:

1. *Begrüßung*
2. *Feststellen der Beschlussfähigkeit*
3. *Genehmigung der Tagesordnung*
4. *Bericht der Sitzung Fakultätsvertretung Informatik*
5. *Bericht der Sitzung Fakultätsvertretung Elektrotechnik*
6. *Bericht der Sitzung der Curricula-Kommission*
7. *Bericht FakAll Treffen*
8. *Infostunde Dekanat*
9. *Erstsemestrigen Package*
10. *Sommerfest*
11. *Aussprache mit der Basisgruppe Informatik/Softwareentwicklung*
12. *Robotik Raum*
13. *Karten Ball der Technik*
14. *Fundsachen*
15. *Erste Hilfe Kurs*
16. *bildungsrechtliche & -politische Zeitschriften*
17. *Seminar*
18. *Allfälliges*

#### ad TOP

1. Begrüßung durch den Vorsitzenden.
2. Die Beschlussfähigkeit ist gegeben.

3. Die Tagesordnung wurde genehmigt.
4. Paul berichtet von der letzten Fakultätsvertretungssitzung. Es wurden die Bedingungen für den Studienführer besprochen. Dabei müssen die Auflagen des Wirtschaftsreferats eingehalten werden. Ein weiteres Thema war der Datenschutz an der TU Graz. Es wird in Zukunft eine Möglichkeit geben, im TUGonline Teilergebnisse zu veröffentlichen. Bis dahin werden wir LV-Leiter dazu anhalten, vor allem alte Ergebnisse von Homepages zu entfernen.
5. Heinz berichtet von der letzten Sitzung. Es wurde über die PBS Online gesprochen, vorallem ob man die Elektrotechnik und Toningenieure-PBS mit dem Telematik-System vereinen kann. Weiters wurde über die Umstiegsauflagen für den Telematik Master gesprochen. Diese waren den anderen Mitgliedern der FakV bisher nicht bekannt.  
Die A.E.S. möchte ein Seminar halten, in dem elektrotechnische Themen behandelt werden. Es besteht Interesse diese Seminare für alle Studierenden anzubieten - was durch die FakV gefördert werden könnte.  
Die nächste FakV-Sitzung wird am ersten Donnerstag nach den Ferien stattfinden.
6. Martin berichtet von der Curricula-Kommission diesen Montag. Es gibt eine Richtlinie für Lehrveranstaltungstypen geben. Für alle Typen gibt es Durchführungsrichtlinien. Diese werden ab Sommersemester 2008 gelten.  
Bei allen immanenten Lehrveranstaltungen sollen (außer Laboren) negative Teilleistungen nachgebracht werden können. Dies gilt vor allem jedenfalls, wenn die Lehrveranstaltung Voraussetzung für nachfolgende Veranstaltung ist.  
Die ECTS Abweichungslisten zwischen Studien werden an die StuKos verteilt. Abweichungen von anderen Studien müssen begründet werden.
7. Am Mittwoch war das erste FakAll Treffen bei dem sich alle Fakultätsvertretungen der TU Graz getroffen haben. Das Treffen ist gut angenommen worden. Es wird weitere Treffen geben.
8. Morgen findet wieder eine Infostunde des Dekanats statt. Es findet sich leider keiner, der sie besuchen wird.
9. Es steht die Frage im Raum: Was und wie wir etwas machen wollen. Es geht um das Austeilen von Stiften/Blöcken an Erstsemestrieger.  
Gerry meint, dass der Preis relativ teuer ist. Daher besteht die Frage, ob es Sponsoren dafür gibt.  
Martin merkt an, dass die HTU bereits Schreibhefte mit Werbung ausgab. Diese waren für die HTU kostendeckend.  
Mich kann sich vorstellen, dass man in dieses Package auch HTU-Material gepackt werden könnte (z.B.: Kalender, Beihilfeformulare bzw. Linux-CDs)  
Mich und Rudi werden eine Arbeitsgruppe gründen, die sich dieses Themas annimmt. Vor allem müssen bald Sponsoren gefunden werden.
10. Martin berichtet, dass Manu von der Basisgruppe Informatik/Softwareentwicklung gefragt hat, ob von unserer Seite Interesse an Zusammenarbeit besteht. Eventuell ist auch eine Zusammenarbeit mit der Elektrotechnik-Fakultät möglich.  
Zwecks Termin sollten wie die Fußball EM beachten. Eine Live-Übertragung ist nicht möglich. Daher wäre es besser das Fest vor der EM zu veranstalten. Der beste Termin ist daher der 5. Juni.  
Martin und Michael wollen das Fest organisieren.  
Es soll wieder ein Fußball-Turnier geben. Rudi möchte dies wieder organisieren.
11. Martin berichtet, dass Paul und er sich mit der Basisgruppe Informatik/Softwareentwicklung trifft. Es geht darum, dass die Zusammenarbeit derzeit kaum existent ist.
12. Martin berichtet, dass Eva beim Vizerektor für Infrastruktur war und über den Robotik-Raum geredet hat, der seit 2005 eigentlich uns gehören sollte. Bis April sollte der Umzug möglich sein.  
Es gibt weitere Pläne, wo die E-Technik StV auch in die Inffeldgasse ziehen könnte. Wir begrüßen dies sehr.
13. Es gibt Interessenten: Bernhard, Gerry.  
Matthias merkt an, dass es noch eine Karte zum halben Preis gibt. Gerry meldet auch daran Interesse.
14. Es gibt ein neues "Fundbüro" in der Basisgruppe. Wenn Fundgegenstände ausgegeben werden, soll möglichst gut verifiziert werden, ob die abholende Person auch die ist, die die Gegenstände verloren hat. Matthias schlägt vor, eine Liste zu führen, wer die Gegenstände abholt hat.
15. Michael berichtet, dass es von der Bezirksstelle Stadt Graz aus kein Problem wäre einen solchen Kurs anzubieten. Dieses wäre in 4x4 Stunden möglich. Unkostenbeitrag: 10 Euro pro Person. Man soll ihn nur

3 Wochen vorher melden.


Benötigt wird nur ein Seminarraum mit Beamer. Möglich ist der Kurs ab 15 Leute.

Michi wird sich auch erkundigen, ob man dafür Wochenstunden angerechnet bekommt. Er schlägt vor, die Beiträge von der Basisgruppe aus zu finanzieren.

Michael wird Terminvorschläge ausschicken.

16. Mittlerweile haben wir die 2. Ausgabe der Zeitschrift Campus erhalten. Martin findet, dass diese Zeitschrift qualitativ gut ist. Ebenso gibt es eine Zeitschrift für Hochschulrecht (zfhr). Martin bittet, diese bis Mittwoch durchzulesen.  
Es besteht breite Zustimmung für ein Abo der Campus-Zeitschrift.  
Die zfhr ist auch online in der Bibliothek lesbar.  
Wir werden nächste Woche darüber abstimmen.
  17. Wir benötigen einen Beschluss für das Seminar. Es wird das JFGH Pöllau ausgewählt, da es das einzige freie und preislich leistbare ist. TrainerInnen werden Sabine Berger und Alf Groß sein.  
Es gibt zwei Wochen vor dem Seminar einen Vorbesprechungstermin.
  18. \* Am 30. 1. ist eine UV-Sitzung.  
\* Am Donnerstag, 24.1, um 16:00 ist Stuko-Vorbesprechung.
- 

*Inhalt: [www-telematik@htu.tugraz.at](http://www-telematik@htu.tugraz.at)  
Protokoll Management: [bernhard.tittelbach@telematik.edu](mailto:bernhard.tittelbach@telematik.edu)*

Signature Value	szfU5J2g/B6J8My2f04sqFk810a/73eHWu+3rUrn1PQ5VUD1FLjPgO+J03C5U21n	
	Signatory	serialNumber=205161155523,givenName=Martin,SN=Stadler,CN=Martin Stadler,C=AT
	Date/Time-UTC	2008-01-24T10:12:54Z
	Issuer-Certificate	CN=a-sign-Premium-Sig-02,OU=a-sign-Premium-Sig-02,O=A-Trust Ges. f. Sicherheitssysteme im elektr. Datenverkehr GmbH,C=AT
	Serial-No.	231735
	Method	urn:pdfsigfilter:bka.gv.at:text:v1.0.0
	Parameter	etsi-bka-1.0@1201169574-256596836@31864-14214-32662-11817-30427
Verification	service: <a href="https://demo.a-sit.at/el_signatur/verification">https://demo.a-sit.at/el_signatur/verification</a>	